



紫雲児の心

3学期:《総括・引継期》

1年を総括し、良き伝統を引き継ぎ、新たな目標を持とう。

～止まっている人は止まり続ける、動いている人は動き続ける～
(3学期始業式講話から抜粋)

校長 中村 聡

新年を迎え、皆さんは、今、やる気に満ちあふれ、今年を充実した年にしようと決意を新たにしていることと思います。そんな皆さんに贈る言葉。

『止まっている人は止まり続けようとする。動いている人は動き続けようとする』

また同じ意味で『転がる石に苔はつかない』ということわざもあります。当たり前のことですが、初めから止まっているものは、そこに止まり続けようとし、それを動かそうとするには大きな力が必要です。ところが、いったん動きだすと、動いているものを止めるにも大きな力が必要です。

100 kgの物体をロケットにつけて宇宙に放り出したとします。宇宙にもっていくまでには莫大なエネルギーと力が必要ですが、いったん宇宙に放り出してしまうと、そのときの速度で宇宙の果てまで飛び続けます。空気がないので摩擦や抵抗がないからです。これは理科で習う慣性の法則です。

やる気も同じ。何かを初めてやりだそうするとき、なかなか踏ん切りがつかない。でも、やり始めて習慣になってしまえば、しめたもの。やり続けることができる。そして、習慣になったものを止めるにも、大きな力が必要です。「明日から歯磨きを止めなさい」と言われても、気持ち悪くて止めることは難しいですね。

あなたがすべきことは“行動を始めること”そして“行動し続けること”です。せっかく、いい考えや大きな夢を持ったとしても、何の行動も起こさず、じっとしているだけでは何も変わりません。一方、いったん動き始めてしまうと、動き続けようとするものです。“変化”は、動く人、行動する人にしか訪れてきません。

ここに自分の意志で動き続け、自分に変化をもたらせた、何人かの高校受験に向けた3年生の自己PR文があります。3年間で身に付けた姿、習慣になった姿が書いてあります。紹介します。

<学習>

・しっかり話を聞いたうえで、分からなかったところは先生や周りの人に聞いて、分からないままにしないように努めました。そうすることで、他の人の考え方や解き方を知り、さらに理解が深まるようになりました。

<生活>

- ・当たり前のことを当たり前のようにやるように心がけました。例えば、先生方や校外からいらっしゃった方などに自分から明るい挨拶をしました。
- ・遅刻をしないことはもちろん、時間に余裕を持って行動し、常に時計を気にしながら学校生活を送ることができました。そのお陰で、今では自然と時間を守れるようになっています。

(参考資料 ; 「手紙屋」喜多川泰 著)

野球部の報告会を行いました

先月の学校だよりでは紙面の都合上ご紹介できませんでしたが、11月24日(金)、紫雲寺会の代表である間藤さんにお越しいただき、野球部生徒による大会の報告会を行いました。紫雲寺会は紫雲寺中学校の卒業生で組織された会で、この度、野球部の北信越大会出場に際し、激励金をいただくなどの応援をしていただきました。部長の白勢南さんからは、県大会優勝の報告と、北信越大会の様子、そして「今後の大会でも応援に恥じない試合をしていきます。」という決意が述べられました。



2学期の反省と3学期の抱負 ～～始業式に各学年の代表が発表してくれました～～

1年2組 太田楓さん

私が3学期に頑張りたいことは2つあります。

1つ目は2月にある第4回定期テストです。今回のテストは苦手な範囲が多いので、いつも以上に勉強して第3回のテストを超えられるように頑張りたいです。そのために、テスト範囲のワークをやるだけでなく、自主学習でテストに出るところをまとめたり、わからないところを友達や先生方に教えてもらったりしてテスト本番で解けない問題がないようにしたいです。

2つ目は部活動です。今の時期の練習は、ボールを使って打てる日が多いわけではなく、1日1日の部活動の時間も短いので打てる機会を大切にして、時間のない中でもたくさん練習するために始める前の準備やボール拾い、移動などを早く行動するようにして練習の時間を多くとれるようにしたいです。また、ボールを使わない練習の時には体力をつけられるようにしっかりトレーニングに取り組みたいです。

2学期は、休み明けに油断して成績が下がってしまいました。勉強量も少なくなっていて、授業で習ったことをまだ完全に理解しているわけではないので、しっかり2学期の復習もしつつ3学期の授業内容も学習できるようにしたいです。3学期は勉強と部活の両方を大切にして充実した学校生活にしたいです。

2年2組 本間夕紀菜さん

私が2学期に頑張ったことは2つあります。1つ目は、職場体験です。私は保育園に行きました。実際に働いてみて学んだことは、仕事の楽しさと大変さです。園児と関わることは楽しいけれど、安全への配慮など大変なことも多くあるんだなと感じました。ですが、1つの仕事をやり遂げたことで達成感を味わうことができ、また、将来にも役立ついい経験にもなりました。2つ目は、合唱コンクールです。初めてパートリーダーを務めたので、皆をまとめられるかなどたくさんの不安がありました。けれど、皆に支えられながら練習していく中で自分に自信をもつことができ、自然とその不安は消えていきました。本番では銀賞だったものの、今まで一番良い合唱になって嬉しかったです。

3学期の抱負も2つあります。1つ目は定期テストです。前回のテストでは、テスト勉強を1週間前から始めたため、ワークなどの提出物がギリギリまで終わらず、分からない問題や苦手な教科を復習し直す時間がありました。そのため、テストの結果も、自分が満足のできる点数をとれませんでした。このことを踏まえて、次回の定期テストでは2週間前から計画的に勉強に取り組み、授業では先生に質問などしたりして分からない問題を減らしていきたいです。そして、良い結果が出せるよう頑張りたいです。2つ目は修学旅行です。今年は広島と京都に行きます。「平和学習」というテーマのもと、戦争の悲惨さや二度と起こしてはいけないということをしっかりと学んでいきたいです。でも、一番楽しみなことは友達との仲を深めることです。普段話さない人とも積極的にかかわり、たくさんの思い出づくりをしたいです。

3年1組 古嶋玲弥さん

2学期に僕が頑張ったことは、応援委員会の活動と勉強です。応援委員会の活動では、激励会でのエールを頑張りました。自分の出番の時には、一生懸命声を出しました。また、音楽部の激励会の時は、激励の言葉を言うために前の日から何を言うか考え、その文章を覚えました。本番では、一言も間違えることなく言うことができ、とても嬉しかったです。勉強では、定期テストや実力テストの1ヶ月くらい前から勉強を始めて、高得点をとれるように努力しました。

3学期頑張りたいことは、2つあります。1つ目は勉強です。3年生なので、受験が近づいています。希望する高校に合格できるように一生懸命頑張りたいです。2つ目は、友人関係を壊さないことです。僕はすぐにいらいらしてしまう性格です。自分勝手な行動で友人関係を壊してしまうと嫌なので、できるだけ落ち着いて行動し、そうなることがないようにしたいです。また、もしもいらいらした時は、クールダウンをして落ち着けるようにしたいです。これらの行動は、受験につながることはもちろん、社会人としても大切なことなので頑張りたいです。友達は、私にとってかけがえのない存在です。絶対に失いたくないので、この気持ちを大事にして中学校を卒業したいと思います。

2月の予定

2日(金)	生徒総会	9日(金)	第4回定期テスト② スポーツフェスティバル
3日(土)～	テスト前部活動停止	15日(木)	P T A正副会長会(18:00～) P T A理事会(19:00～)
6日(火)	質問教室	16日(金)	新入生体験入学(午後)
7日(水)	w e b(1・2年生)	20日(火)	2年生修学旅行(～22日)
8日(木)	第4回定期テスト①	28日(水)	単元別整理テスト(1・2年生)